

«Von der Melchaa zum Sachsler Wappen»

Severin Rohrer

Schwerpunktthema

Im Geografieunterricht haben wir eine Untersuchung zum Landschaftswandel unseres Wohngebiets gemacht. Das Gebiet, das ich dabei untersucht habe, ist der Norden von Sachseln. Dabei ist mir in der historischen Analyse aufgefallen, dass die Melchaa früher bis 1890 einen anderen Flusslauf hatte, der in die Sarneraa führte. Der heutige Flusslauf führt hingegen in den Sarnersee. Ab dem Zeitpunkt des neuen Flusslaufs lässt sich beobachten, wie sich die Halbinsel, auf der die Sarner Badi ist, allmählich bildet.

Idee der gestalterischen Umsetzung

Die Idee war etwas mit dem alten und dem neuen Flusslauf der Melchaa zu machen, dabei wollte ich auch den alten Flusslauf mit dem Sarnersee verbinden, obwohl die Flussrichtung umgekehrt ist. Dafür habe ich die beiden Flussläufe abgezeichnet und geschaut, ob ich etwas darin erkenne. Da die entstandenen Linien nichts ergaben, habe ich sie ein zweites Mal abgezeichnet und versucht die beiden Elemente neu zu kombinieren. Das habe ich so lange gemacht, bis ich mit drei von diesen Elementen, mit unterschiedlichen Ausrichtungen, auf die Figur eines Steinbocks gekommen bin. Dafür habe ich einen Teil so gelassen, einen um 90° und den anderen um 180° nach rechts gedreht. Für die gestalterische Umsetzung habe ich mich entschieden, in Form von einer Animation aufzuzeigen, wie ich von den zwei Flussläufen die Figur des Steinbocks gekommen bin. Zusätzlich habe ich es, da es nahe liegt, mit dem Sachsler Wappen in Verbindung gebracht.

Anleitung zum Abspielen

Falls die Animation nicht abgespielt wird, muss man zuerst entweder den linken Knopf am oberen Rand oder den mittleren Knopf unter dem Bildschirm drücken und falls die App nicht geöffnet ist, die App «Video Looper» öffnen.